
有關：香港活家禽未來路向的建議 

     謹代表“港九新界冰鲜禽畜零售商会”(现時全港有130多個售卖和批發活

家禽零售店)，其中有一部分是本会会員，對政府當局早前公布的「香港活家禽

業的未來路向顧問硏究結果」提出本會諮詢業界的意見。 

      1、修改或增加發牌條款問題。  

     自 1997 年發生「H5N1 禽流感」事件後，過去 20 年，政府相關部門不斷修

改或增加發牌條款，讓業界經營日趨困難和無所適從，惟有被迫結業，從 1997
年二千多活家禽零售店至今祗餘下一百四十多家，由此可見，過去對業界經營影

響的嚴重性，因此，業界強烈要求政府相關部門，日後再次修改或增加發牌修款

的時候，必須充分諮詢業界的意見後始執行，否則，現僅存的業者將更難以維繼，

屆時，香港美食天堂的美譽和香港市民的獨特飲食文化恐將不保和絕跡，相信，

這是香港業界和市民不願見到的局面。 

     2、人鸡分隔政策業者難以经營问題。 

     政府諮詢報告提出人鸡分隔的建議，本会会員一直反对有關做法，原因是

行业自遵守政府日日清銷售和清潔要求後，至今幾年间再没有“禽流感”疫情的

發生，倘政府堅決執行人鸡分隔，将使经營者更難以经營。 

     3、人雞分隔設施費用問題。                                   目前，

政府食環署轄下的新建街市有完善的人雞行隔設施，站在保障市民生命安全的角

度，這實無可厚非的做法，政府食環署轄下的活家禽零售點理所當然應由政府負

擔一切改善的費用，惟現時有部份非政府街市的活家禽零售點仍在經營中，倘政

府立例要求加強人雞分隔設施，本會業界一致認為政府要補助相關改善的費用。  

     4、恢復國內活雞供港問題。  

     國內三年前開始停止活雞供港，讓活家禽批發和零售業界苦不堪言和经營

困難，消費市場更曾經出現一百元一斤雞的情況，在無可選擇的情況下，迫使很

多香港人到國內食雞和買雞回香港，這是不爭的事實；現業界強烈要求政府与内

地有关部門合作早日恢復國內活雞供港，讓內地活家禽輸港提供香港市民多個選

擇，更讓香港活家禽的價格合理化，造福廣大消費者和業界。      

     现本會謹提出以上三点问題的意見，懇請特区政府協助解決！ 
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